

Ancienne usine textile, la Nef de Saint-Dié s'est muée en fabrique des Cultures actuelles

by Correspondances lorraines - vendredi, décembre 12, 2014

<http://correspondances.fr/ancienne-usine-textile-la-nef-de-saint-die-sest-muee-en-fabrique-des-cultures-actuelles/>

Un an après sa livraison, la Nef - fabrique des cultures actuelles de Saint-Dié-des-Vosges - a obtenu deux prix et recueilli deux nominations à l'occasion de concours régionaux et nationaux. Conduite sous double maîtrise d'ouvrage de la Ville et de l'Etablissement public foncier de Lorraine, la réhabilitation de l'ancienne usine textile a doté la collectivité d'un bâtiment de caractère bien adapté à sa nouvelle vocation.

Usine textile en ruines vouée à la destruction, la Nef, bâtisse de 1 600 m² située au milieu d'un parc urbain de Saint-Dié-des Vosges s'est muée en Fabrique des cultures actuelles. Depuis sa réhabilitation sous maîtrise d'ouvrage par la Ville pour le clos couvert et par l'EPF Lorraine pour les aménagements intérieurs, le bâtiment livré en novembre 2013 cumule les distinctions. Prix d'excellence du concours national des villes en 2013 et lauréate du prix « *Lorraine Qualité Environnement* », la Nef a également été nommée pour le prix de l'innovation Territoria à l'occasion des Victoires du paysage remis ce 11 décembre 2014 à Paris.

L'agence d'architecture strasbourgeoise DWPA a conservé les structures du bâtiment de type Freyssinet ainsi que la voûte en béton et la verrière centrale. L'espace intérieur se divise en « *boîtes* » dotées d'une bonne isolation thermique et phonique pour accueillir confortablement des musiciens jouant d'instruments différents. L'enveloppe extérieure est revêtue d'isolants biosourcés d'une épaisseur variant entre 14 et 30 cm portant la température du bâtiment à 17 °. La Nef abrite le conservatoire de musique ainsi qu'un plateau de création et deux studios de répétition, positionnant Saint-Dié comme une aire de production artistique. Les travaux ont mobilisé 4,4 millions d'euros TTC sur un total de 6 millions d'euros comprenant l'acquisition, la dépollution et de préparation du site.

L'EPF Lorraine engage également la conversion d'anciens locaux d'une coopérative agricole en maison médicale à Corcieux et intervient dans la réhabilitation du clos et couvert de l'abbaye de Senones, monument classé qui servit également de site de production textile.